

ANTOINE DANIEL

DE LA COMPAGNIE DE JÉSUS

MASSACRÉ PAR LES IROQUOIS

LE 4 JUILLET 1648

« **E**NVOYEZ-NOUS des gens de cœur, écrivait un jour à son Provincial, le Supérieur des missions huronnes; des hommes qui ne s'effraient pas à la vue des mille morts qu'il nous faut souffrir en cherchant les Sauvages dans leurs tanières, au fond des grands bois. »

Jamais ce souhait si apostolique ne fut mieux exaucé que par l'arrivée du missionnaire qui débarquait, le 24 juin 1633, devant Québec.¹ C'était un homme de taille moyenne, mais à l'aspect énergique, à l'œil vif, au geste net et décidé. Il était né à Dieppe, le 27 mai 1601. Sa famille paraît avoir joui d'une large aisance. Dans tous les cas, les Daniel étaient « très honnestes et tout à fait gens de bien », nous assure le P. Ragueneau. Ils

¹ *Relation* de 1633, p. 30.